

Redacción: Dependencias parroquiales

Eibar, Diciembre 1960

Año IX

Núm. 125

¿Sabes

La Juventud Trabajadora Española tiene hoy planteados unos problemas muy serios; pero problemas en el trabajo, relaciones con los chicos, falta del conocimiento de nuestra verdadera misión en la vida, etc., todo lo cual repercute en nuestras familias obreras y repercutirá en toda la sociedad.

Pero dentro de nuestro país hay sectores donde todos estos problemas están más agudizados y las familias obreras viven una angustiosa situación, es

Andalucía.

Los que vivimos fuera de esta región no comprendemos suficientemente los sacrificios que esta vida Ileva consigo: niños y niñas que a los ocho y nueve años tienen que empezar a trabajar sin ninguna preparación básica, casi analfabetos, y todo ello para contribuir al sostenimiento de la familia, porque con lo que gana el padre no les llega. Estas niñas que empiezan así a trabajar sin ninguna preparación, a lo largo de su vida, porque las condiciones continúan más o menos igual, se hacen mayores, y la educación de los niños vuelve a resentirse, así como toda la familia cuya vida sigue siendo como fué la suya, y así se van creando una serie de generaciones que, por las circunstancias hacen que las familias no caminen conscientemente hacia Cristo. Chicas que ganan 60 pesetas y aún menos a la semana, millares de familias que viven en cuevas o chavolas en Almería, Huelva, Granada, Sevilla, etc. Miles de personas que se ven obligadas a emigrar a otras provincias y países de mejores condiciones de vida, para, en muchos casos, volver fracasados a su tierra. La Juventud, que no pocas veces se permite toda serie de libertades sensuales y que tiene «por obligación».

Todo esto y muchos más problemas son el fruto de una situación y ambiente creado; de un abandono y una desconsideración hacia los pueblos de Andalucía, cuyas consecuencias tienen ellos que pagar sin culpa alguna. ¿Por qué esta desconsideración? ¿Es que ellos no tienen derecho a una vida digna? ¿Por qué si reciben más cultura, más preparación, van a dejar de trabajar en unas condiciones de esclavos, con lo que plantean un problema a los propietarios

de los grandes terrenos e industrias?

-Cristo vino al mundo a redimir a todos los hombres, y nosotros no somos quiénes para establecer diferencias. Por otra parte, Andalucía ha demostrado su capacidad y sus valores positivos cuando se les ha ofrecido posibilidades.

En Africa, los problemas son parecidos, pero mu-

cho más agudos, y algunos tienen hasta carácter de oficialidad:

-El racismo, donde los blancos tienen toda serie de privilegios sobre los negros. Estos son menospreciados, ultrajados, quedando en la humilla-

ción más espantosa.

Las jóvenes para casarse tienen que pasar por una serie de procedimientos que no son normales ni naturales y sin ninguna preparación para el matrimonio. Unas razas, determinadas tienen toda serie de posibilidades con las mujeres, aunque ellas no lo acepten; otras, tienen que sufrir

varias pruebas y pasar determinadas condiciones, todo ello a consecuencia de unas costumbres primitivas que reciben la indiferencia de los blancos; como si fueran la escoria de la sociedad.

Las jóvenes, aún niñas, son vendidas a quienes las compran, y éstos tienen todos los derechos sobre ellas. «Una jocista fué vendida siendo niña a un europeo, luego hubo de hacer heroicas economías de su corto salario para poder restituir a su comprador lo recibido por sus padres, y así pudo salvar su dignidad».

¿Quién se acuerda de todos estos hombres y mujeres? ¿Es que no son hijos de Dios? ¿No son almas que tienen también derecho a salvarse? ¿Dónde queda la dignidad de los hombres y mujeres de estos pueblos?

Todo esto es muy bonito para verlo desde fuera por corazones endurecidos que no sienten en su carne

la angustia de sus semejantes.

-Pero tú, militante jocista, estás aquí por algo; porque Dios te ha llamado a cumplir una misión tan grande como es la evangelización de la Juventud Trabajadora del mundo.

Conociendo estos problemas, tomarás conciencia de su situación, pero si los vieras como viven con tus propios ojos, ¿qué dirías?, más todavía, si tú vivieras en esa situación, ¿qué pensarías? Ven a la JOC. para comprender estos problemas.

NOVENA DE LA INMACULADA 30 Noviembre-8 Diciembre

Mañana: a las 7.

Noche: a las 8.

Asiste a la Novena de tu Patrona.

COMUNION GENERAL

Día de la Inmaculada Hijas de María: En Misas de 7,30 y 8. Aspirantes: en Misa de 8,45. En IPURUA: Misa de 9.

A Merche le interesa la Estabilizació de la gleia no puede entrar en terreno del Estado, en el grando de picología masculina. Alguna dirá que a ella estas cosas no le interesan demasiado. Como no es cuestión de trapos, ni de modas, ni de psicología masculina. Aquí no se habla del egustoloso.

Y sin embargo, te dels interesar todo esto. Porque la chica, la joven cristiana, no debe ser ignorante. Con la fe de carbonero, con ser católica porque todos los tuyos los oso, porque lo contrario sería de mala nota; con esa mentalidad no vamos ni de aquí a Mázaga.

Tú necesiras formarte. Por eso hemos recurrido a un trabajo luminoso de D. José Maria Setién, publicado en una revistas sacerdotal, del cual extractamos para ti, joven cristiana consciente, lo más interesante.

TAMBIEN EN MATERIAS SOCIALES

TAMBIEN EN MATERIAS SOCIALES

TAMBIEN EN MATERIAS SOCIALES

La Jerarquia de la Iglesia — el Papa y los Obispos—
tienen obligación de adoctrinar a los católicos y al
mundo entero también en materias sociales y de orientar
la acción práctica de los hombres.

La Jerarquia española había publicado un libro titulado «Breviario de pastoral social». Naturalmente, el
libro debia situarse por necesidad en un plano un tanto
teórico y abstracto. Pero la Jerarquia no podía
prescindir de un hecho real: la Estabilización. La situación actual, lo confiesan los mismos Arzobispos, precupa los ánimos de muchos. Por eso, la Iglesia ha hablado.
Pero no basta que la Iglesia haya hablado. Es necesario
que sea escuchada. Hay que anticiparse a afirmar que
aun en el caso de que los fieles, entendiendo por tales
a las gersonas públicas y a las privadas, no hicieran caso
a las directrices dadas, no por ello la intervención de la
Iglesia quedaría frustrada. La Iglesia debe predicar la
verdad porque a Ella corresponde el dar testimonio. No
cabe duda que esta Declaración de los Arzobispos Meropolítanos españoles compromete a mucha gente. Pero
es precisamente lo que interesa.

Por estra parte, bien claramente han afirmado los
Arzobispos españoles que ellos no se meten en asuntos
técnicos del problema de la Estabilización. A la Iglesia
le interesa lo humano, lo social, lo técnico pero lajo el
aspecto moral. Porque las medidas de orden técnico no
son de competencia de la Iglesia; en cuanto en añan,
sin embargo, repercusiones morales, entran dentro de
la competencia de la Iglesia.

NO SERA CULPA DE LA IGLESIA

NO SERA CULPA DE LA IGLESIA

NO SERA CULPA DE LA IGLESIA

NO. No será culpa de la Iglesia si falla el plan de

Estabilización. El fallo o el triunfo de este Plan es competencia propia de los gobernantes civiles y, a ¹a vez,
causa de la responsabilidad que contraen al hacerse
cargo del poder. La Iglesia no puede apuntarse n'ngún
punto si el Plan resulta, como todos lo deseamos. Pero
tampoco la Iglesia sería responsable si, por cualquier
circumstancia, fallara. A la Iglesia en este asunto le basta
juzgar del fin apetecido y de los medios utilizados. Si
el fin es bueno y nada hay que reprochar a los medios,
no existe minguna razón para que la Iglesia como tal
intervenga juzgando si los medios han sido bien escogidos on podían haberse escogido mejores. LA IGLESIA
NO PUEDE COMPROMETERSE CON LAS SOLUCIONES TEMPORALES DADAS POR LOS GOBIERNOS.

ASPECTO MORAL

ASPECTO MORAL

Pero todas estas cuestiones económicas y sociales tie-nen un conjunto de aspectos morales que no pueden paar sin que el juicio de la Iglesia, como Maestra de la verdad, diga su palabra sobre esos aspectos. La razón es sencilla: la sociedad necesita un clima de justicia sin el cual los hombres no pueden vivir como

de la autoridad eclesiástica.

En cuanto al fin pretendido en la Estabilizació.

El acuerdo es unánima. Dicen los Arzobispos que a Hay que detener la corriente impetuosa de los gastos la actual estabilización, porque con ello intenta pron to bienes de producción, pues solamente ellos pueden ver el progreso económico del país, procutar a nuesticanti una verdadera elevación del nivel de vida. El pueblos mayores y mejores oportunidades de trabaje en que se sustrae a los gastos superfluos de bienes elevar su productividad hasta un rivel comparable e consumo y se insiere de los gastos superfluos de bienes elevar su productivos, crea el de otras naciones más desarrolladas y elevar abilidades de trabajo, aumenta las disponibilidades salarios y peneficios de los trabajadores hasta en medios a utilizar. Porque toda medida más o mendable la vida. También el sano esparcimiento y la costosa debe actualizarse a base de sacrificios mayos en en debe en cuenta las diversas posibilidades in las estapencias de la justicia al repartires de develmos ir hacia el extremo del sacrificio observan las estapencias de la justicia al repartires de develmos ir hacia el extremo del sacrificio en lugar cargas? Se tiene en cuenta las diversas posibilidades ir al de la comodidad.

Ante las dificultades inherentes al problema de las plantillas por el despido. La situación difícil de tabilización iniciado, la Jerarquia recurre al sentimiente ha como dividendos para el capital ni los mismos actuen moralmente en las situaciones particulares. As eccesariamente menores. No se pueden mantener mismo dividendos para el capital ni los mismos actuen de los españoles. Y con razón. Todos constata amarga realidad, a ellos toca aceptar estas conyunla realidad de u

AUSTERIDAD EN LOS GOBERNANTES

Austeridad en la vida privada de los gobernani.

La autoridad como persona privada es uno más que de colaborar en la politica de las restricciones. Porquademás, el pueblo tiene la persuasión de que los plate recuperación se hacen a su costa y que por ello fácil hacer programas de austeridad, pues los van vivir personas distintas de quienes los elaboran. Es que ello no sea verdad, la vida privada de las persuasión de constituídas en autoridad debe dar señales de austerida pero no solamente en los gastos que aparecen al exterio pero no solamente en los gastos que aparecen al exterio pero no solamente en los gastos o un medio de medio económicamente, no es posible hablar con influencia.

Austeridad en la vida pública. Esto quiere decir supersión de gastos públicos innecesarios. No pertenero la Iglesia el definir cuáles deben ser considerados con tudes. Ello depende de la política que siga el Gobiero Es evidente que el intervencionismo político y ecomico trae consigo el incremento de los gastos público se entrar por un camb e 5, a 3, 15 a 4, 50 de liberalización económica, social y política, supresio de 5, 15 a 5,30 de organismos públicos y reducción de burocracia.

en No es extraño que los Arzobispos españoles es no es extraño que los Arzobispos españoles estan en un aspecto muy peculiar de la austeridad de funcionarios y empleados que es precisamente el del ambajo, concebido como servicio a los hermanos. La conseriada del funcionario exige que cada uno de ellos da lo que una persona normal debe rendir; y st la ficiencia está en el sistema, porque el cargo o el eiro no responde a una auténtica necesidad, la más un el como conservado en conservado e

elemental austeridad pública y política exige la supresión de todo aquello que es ineficaz, cuesta dinero y
no sirve para nada. Ello entra también en el capítulo
de los gastos superfluos del Estado.
Finalmente, también a los obreros se hace una exhortación a la austeridad. Austeridad en ellos quiere
decir sobre todo aceptación de las dificultades actuales,
en la seguridad de que el sacrificio que se les pide no
ha de ser supérfluo. Or eso, hacen constar los Araobispos que cuando los Planes de Estabilización comiences
a fructificar, estos beneficios de la Estabilización comiences
también a los obreros en proporción equitativa.

Pero se exige también algo más. Un orden mavor,
una jerarquía mejor en los gastos familiares. También
el ansia de vivir bien, el materialismo y la falta de fe,
han despertado en los obreros un ansia creciente de
gastar y de consumir. Con ello se ha perdide el gusto
de la locura colectiva de vivir bien. Un observador imparcial de la vida social española debe reconocerlo. Nos
habiamos habituado a vivir socialmente mal, con lacras
tan graves como la falta de hogar.

JUSTICIA SOCIAL

JUSTICIA SOCIAL

JUSTICIA SOCIAL.

Los Arzobispos españoles en esta Declaración Colectiva sobre la Estabilización apuntan las exigencias de la justicia social. Porque nunas será sufficiente la insistencia puesta en afirmar que el lucro personal no debe ser el único móvil de la vida profesional y económica. El derecho a ganar debe estar limitado por la obligación de no robar; el derecho a servirse de la sociedad para el propio perfeccionamiento y provecho debe estar limitado por la obligación de hacer posible la vida a los demás. En otras palabras la convivencia mittua exige el respeto a la justicia Justicia commutativa, sí; pero, en especial, justicia social, es decir colaboración positiva para la creación de un clima de bien común sin el cual es imposible la convivencia pacifica de los ciudadanos.

La justicia social no es aigo aéreo, vago e indescriniado. No es tan fácil de captar como la justicia como de algo indisti. En concreto, actualmente en España, esta justicia está exigiendo algo que de alguna manera hay que conseguir y sin lo cual debemos reconocer que la sociedad española está en pecado. Hay que lograr una más justa distribución de bienes y un más equitativo reparto de cargas, para acortar las distancias y suprimir irritantes desnucles. En esta obra de justicia social están comprometidos los empresarios, los obrecos y la autoridad. Por coa la Jerarquía les ha marcado a cada uno y a todos sus respectivas obligaciones.

VELA AL SANTISIMO (8 DE DICIEMBRE) PRO SEMINARIO

JEFE DE GRUPO	CALLES	
a Presidenta ng. Mendivil y J. Solagaistoa I. T. Gómez y C. Arizmendi I. T. Gómez y C. Arizmendi I. Murgaizu y M. Paz Cortázar Lizarraldé ourdes Aranzábal Ganchegui Aranceta y A. M. Garrasco lari Sol Corcuera ngelliat Ibarra y Rosa M. Ansola I. L. Zubiaurre y Arrate Aramberri I. C. Solozábal e Isabel Maidagán ollalia Elorza rrate Múgica I. Begoña Echeverria Arizmendiarrieta y A. M. Arrizabalaga I. Acha	La Junta Directiva Isasi Prol, Errekatxo y V. Alegre Bidebarrieta Dos de Mayo, S. Juan Ardanza Isasi y Unzaga Paseo de Lrquizu Sarasqueta, Estación, Macharia y Chonta Calbetón y Urki Chirio Carretera de Arrate y Aldatze Legarre y Jardines María Angela y Generalisimo Ibarrecruz y Arragüeta Paguey y Zuloagas Carmen y Paseo de Arrate C. Larrañaga, P. San Andrés y Lnzaga Ubicha	

También las mujeres...

No hace mucho, por primera vez en estos tiempos últimos, los seglares eran convocados -como talesa una magna asamblea eclesial: la Semana de la Parroquia de Sevilla. Pero la cosa no tendría mucho valor si sólo fuera una anécdota perdida. Lo importante, de veras, es esta hermosa conciencia de Igiesia que el seglar va adquiriendo bajo la mirada cariñosa de la jerarquía, que es -no lo olvidemos- quien estimula esta plena incorporación. Mientras en el próximo Concilio Ecuménico figura una Comisión especial dedicada al apostolado de los seglares, leemos que en el Sínodo diocesano celebrado últimamente en Graz (Austria), entre los 200 participantes sinodales, con cinco abades y todo el capítulo catedrali-cio, figuraban 16 seglares, dos de ellos mujeres. Fué el mismo Obispo de Graz quien con esta ocasión repitió la frase, ya famosa, de cómo ha sonado la hora del seglar en la Iglesia.

No se nos oculten las dificultades de esta participación laical en la vida propia de la Iglesia. Porque el seglar está en la calle, y aunque debe realizar esa consagración del mundo a Dios que quería Pío XII, debe deslindar siempre, en todo lo posible, su actividad temporal de su actividad sobrenatural. Se trata de que la vida temporal esté bajo los auspicios y principios sobrenaturales, pero no de hacer una sola cosa de las dos. El seglar debe correr con 1esponsabilidades personales, como hombre puede equivocarse, y se equivoca muchas veces, y ha de actuar de tal manera que la Iglesia no quede comprometida en sus errores. Nuestra máxima obligación es el amor ferviente y filial a la Iglesia y a su jerarquía. Hace: la jugar en nuestros planes personales, por muy buenos que sean, sería caer en aquello que no hace mucho se condenaba: servirse de la Iglesia, no servir a la Iglesia. Extremo delicado éste, sobre el que no es posible dar una orientación tajante, puesto que los actos seglares estarán sujetos a matizaciones, según los principios y las circunstancias. Lo que sí queremos es destacar que en la hora de que el seglar se incorpora al apostolado, cuando se siente Iglesia, debe adoptar una actitud inquieta ante cualquier actuación personal que pueda cacsar confusión. La misión de la Iglesia es de orden sobrenatural. Los seglares hemos de encarnar estos principios en la sociedad en que vivimos. Pero como Cuerpo Místico sepamos que somos miembros de miembros. El cuerpo no es todo nuestro y además tiene Cabeza.

Margarita, Soraya ta Ingrid ...

Italia'ko errebista baten iru erretratu agertzen ziran eta euren azpian: «Ezetz dio Margarıta'k. Baietz, dio Soraya'k. Ikusiko dogu, dio Ingrid Bergman'ek».

Orra gizona ezkontzaren aurrez-aurre. Zer pentsatu biar dau gizon ta emakumiak ezkontza dala ta? Nai dabenak nai dabena pentsatu ta egin dagiala. Errebistak ori egiten dabe: galdera edo preguntak ta gero kitxo. Ori, barriz, ez dago ondo.

Margarita'k legez erantzun eban ezetz. Towsend ezkondua zalako, naiz ta bizi-alargun egon. Zer zoritxarra izan dan gero Towsend au katolika izeneko belgikatar neska batekin arrimatzia.

Soraya'k bai esan eban, laga egingo ebala Persia'ko Sha bere senartzako ori. Esan biar ebana esan eban. Eta egiñ. Baña Sha errek, erderaz Ley Natural deritzaionaren kontra jo eban ezkontza bat, eta bi eta iru egin dituazenian. Sortzetiko lege edo Ley natural orrek, ezkontza bakarra baizik ez baidio iñori ixten.

Carta a Maribel

Te llamas Maribel y tienes 20 años. Alguien podría creerte frívola y, sin embargo, eres tremendamente seria. Porque trabajas para ayudar a la casa y tienes novio. Y aunque tu trabajo sea en una oficina, yo sé lo que es la sujeción diaria, el estar sometida a un jefe de carácter variable y las 1.000 pesetas al mes.

Tienes, Maribel, la compensación del amor. Pero, dime, ¿resulta poético un novio que trabaja junto a un torno durante 10 horas cuando hay en las

pantallas tantos galanes de cine?

Gracias, Maribel, a que en medio de tu aparente frivolidad eres tremendamente seria. Y eres equilibrada de conciencia. Y haces cada año los Ejercicios Espirituales abiertos y, alguna vez, los Ejercicios cerrados en Santa Teresa o en Arrate. Y tienes cuidado con la clasificación moral de los espectáculos. Y sabes mantenerte digna en tu noviazgo. Y eres el ángel bueno que anima al novio sencillo, aunque no tenga gestos de Gary Cooper.

Maribel, ¡qué admiración me causas, pero qué miedo me das! Creo que para ti escribió San Pablo aquello de que llevamos un tesoro en vaso de barro

Tan aparentemente frívola y tan seria. Tan valiente y tan débil. Tan bien formada en lecturas, en consejos de tu madre, en tus años de colegio, en tus circulos de estudio de la Acción Católica, en la orientación de tu confesor, y tan expuesta a los peligros de la vida en este tu mundo nada fácil en el que tienes que vivir.

Pero hay que marchar por la vía, hay que caminar, hay que ganar las 1.000 ptas. de la oficina para ayudar en casa, aunque el jefe sea duro, aunque las conversaciones suban de color cuando cuentan chistes ellos, hay que ir al paseo con él, hay que vivir en este mundo nuestro pensando que todavía valen los DIEZ MANDAMIENTOS por encima de las modas, de los cines, de la desenvoltura de las costumbres.

Yo sé que tú encontrarás el término justo, el equilibrio para ser buena sin ser rara, para rechazar la caricia sucia que aja el amor, para ser elegante sin ser provocativa, para frenar el chiste verde sin aparecer nona.

Tengo confianza en ti, Maribel. Porque comulgas frecuentemente. Porque haces un rato de charla-

oración junto a Jesús todos los días.

Porque hiciste dos propósitos muy concretos en los últimos Ejercicios. Porque eres rabiosamente sin-

cera con tu Director Espiritual.

Pero no te confíes, Maribel. Mira que el mundo de hoy es complicado y difícil. Que hoy es mucho más difícil conservar limpio un noviazgo. Que el cine, las revistas, las playas y todavía más el trato desenvuelto y despreocupado entre ellos y ellas hacen la virtud más heroica.

Pero tú, Maribel, sigue adelante mirando al cielo. Y a ver si pronto estás camino de ser una buenísana

madre.

Don Casimiro

Ingrid Bergman'en egintza berriz, ezin leike ontzat emon. Gizon aldatzen ibilli da, umetxuak kopiñak aldatzen dabezen lez. Bergman eta Rosellini'ren alkartzia, lendik biak ezkonduak izanik, etzan beste gauzarik izan arrimatze bat baizik.

Periodiku ta errebista asko kalte aundia egiten ari dira gauzeri euren benetako izena ez emotiakin.

Danak jakin biar dabe ezkontzak iru B dituazela: BAT, BATEKIN, BETIKO.